





Pada asumsi pertama ini, teori pilihan rasional oleh para teoritis diberi catatan berupa “kontradiksi sosial” yakni *counterfinality* dan *suboptimality*. Dimaksud dengan *counterfinality* adalah tatkala ada asumsi seseorang bahwa apa yang dianggap sebagai hal yang bermanfaat bagi seseorang pada wilayah tertentu, secara otomatis bermanfaat pula bagi semua individu dalam wilayah tertentu.

Terkait *counterfinality* ini Sartre memberikan perumpamaan tindakan penggundulan hutan yang dilakukan oleh seorang petani. Ketika seorang petani berasumsi bahwa untuk mendapat lahan luas bisa diperoleh dengan menebangi pohon, nyatanya apa yang dilakukan oleh petani ini tidak memberikan kemanfaatan. Sebab hutan yang gundul dan ancaman erosi mengancam lahan pertanian itu sendiri. Pada posisi ini asumsi seseorang tentang kebermanfaatan, adalah “asumsi yang salah”.

Sementara *suboptimality* dimaksudkan ketika seseorang dihadapkan pada beberapa pilihan dan ia juga mengasumsikan bahwa orang lain akan memilih atau menggunakan strategi yang sama. Di sisi lain, seorang individu juga menyadari bahwa setiap individu akan mendapatkan keuntungan minimal ketika memilih strategi yang lain. Sebagai contoh, peperangan antara dua negara besar. Idealnya dalam kondisi ini dua negara mengurangi jumlah persenjataannya, tetapi keputusan yang terbaik dari dua negara ini adalah sama-sama menambah jumlah persenjataan, terlepas apapun keputusan yang diambil pihak lain.

Asumsi kedua adalah rasionalitas. Unsur kerasionalan dalam bertindak atau beraksi akan diketengahkan dalam penjelasan rasional ini. Rasionalitas seseorang akan berperan penting untuk menyusun rencana yang koheren dan di sisi lain

mencoba untuk memaksimalkan kepuasan dirinya. Meminimalkan biaya yang akan dikeluarkan juga menjadi poin yang tidak bisa diabaikan.

Adanya rasionalitas ini juga memberikan efek pada munculnya kecenderungan atau preferensi individu. Maksudnya, ada beberapa pilihan yang harus diputuskan menjadi pilihan yang pertama. Proses atribusi ini dapat terwujud melalui kecenderungan yang muncul dari individu saat dihadapkan pada beberapa pilihan. Sebagai contoh preferensi A atas B, preferensi B atas C, dan seterusnya.

Hal yang juga menjadi perhatian dalam rasionalitas ini adalah rujukan pada keyakinan dan preferensi individu yang sifatnya subjektif. Kondisi objektif yang melingkupi individu tidak menjadi perhatian dalam pilihan rasional. Hal ini memberikan implikasi pada kemungkinan munculnya tindakan rasional, namun berpijak pada keyakinan yang salah. Oleh karena itu mengumpulkan informasi untuk memperkuat keyakinannya adalah poin penting agar bisa dikatakan rasional. Akan tetapi, pengumpulan informasi yang tidak dikalkulasi juga tidak menutup kemungkinan melahirkan suatu hal yang irrasional. Sebagai contoh, tatkala ada serangan justru terfokus pada pencarian informasi dan seluk-beluknya, sehingga serangan tersebut menjadi tidak terkendali dan berdampak buruk.

Asumsi ketiga adalah kondisi antara ketidakpastian dan risiko. Dalam hal ini seorang tidaklah bisa berada pada posisi mendapatkan informasi yang sempurna. Unsur ketidakpastian dan risiko tetaplah ada. Para teoritis teori pilihan rasional mengamini hal ini, namun cenderung pada kondisi penuh risiko. Maksudnya adalah tatkala dihadapkan pada risiko seseorang dapat saja mengatribusikan berbagai kemungkinan yang telah diperkirakan, berikut konsekuensinya. Hal ini tidak bisa dilakukan ketika pada posisi ketidakpastian.





























